

Le Comité a examiné la situation monétaire internationale. Les ministres japonais ont expliqué que le gouvernement japonais a récemment adopté un taux d'échange flottant. Les ministres canadiens ont fait remarquer que le Canada avait déjà institué un taux d'échange flottant et que la valeur du dollar canadien s'était considérablement accrue. Le Comité est convenu que, comme la stabilité et la viabilité de la situation monétaire sont des conditions essentielles à l'expansion soutenue du commerce mondial, les deux pays doivent continuer de se consulter étroitement et, au sein d'une structure multilatérale, de coopérer pleinement aux efforts internationaux visant à résoudre la situation actuelle le plus tôt possible.

Le Comité a noté avec satisfaction que les deux pays ont appliqué les réductions tarifaires du Kennedy Round avant les délais fixés. Le Comité a mentionné l'importance de renforcer le système multilatéral du commerce mondial. Les ministres ont fait valoir que l'objectif qu'il faudrait se fixer serait d'entreprendre de nouvelles négociations sur la libéralisation des échanges dès que ce sera possible et que les principaux pays commerciaux doivent travailler ensemble à cette fin au sein du GATT et de l'OCDE. Les ministres sont convenus à cet égard qu'il importe particulièrement à l'heure actuelle de ne pas laisser effacer l'impulsion donnée par le Kennedy Round.

Les ministres ont discuté de l'expansion de leurs programmes respectifs d'aide au développement. Le Comité a noté que les deux pays améliorent et accroissent continuellement leurs programmes d'aide. Il a été convenu que les deux pays doivent coordonner leurs programmes d'aide respectifs dans la mesure du possible.

Les échanges commerciaux entre le Japon et le Canada ont poursuivi leur essor pour atteindre, de part et d'autre, le chiffre total de 1.38 milliards de dollars canadiens, et tout permet d'espérer une expansion suivie de ce commerce. Les ministres canadiens ont souligné la nécessité de diversifier davantage les exportations canadiennes vers le Japon, et d'accroître, en particulier, les exportations de produits transformés et d'articles fabriqués tout en continuant de développer les exportations traditionnelles canadiennes de denrées alimentaires et de matières brutes. Les ministres japonais ont fait observer qu'à la suite d'une libéralisation progressive des importations, le nombre des articles qui demeurent assujettis à des quotas serait réduit de 60 à 40 à la fin de ce mois-ci et qu'on étudie présentement la possibilité de libéraliser encore un certain nombre d'articles au cours des six premiers mois de 1972. Les ministres canadiens ont fait bon accueil à de telles possibilités et ont encouragé le Japon à poursuivre la libéralisation des restrictions à l'importation et des autres barrières commerciales